LE FIGARO et vous



VOYAGE

L'HÔTELLERIE DE LUXE REDONNE VIE AUX MONUMENTS HISTORIQUES À PARIS, À LYON ET À CRILLON-LE-BRAVE PAGE 32



THÉÂTRE

NIELS ARESTRUP INCARNE MARK ROTHKO SUR LES PLANCHES. L'OCCASION DE REVENIR SUR SA CARRIÈRE PAGE 33

Parfums de rentrée, champ des possibilités



Aussi prolifique qu'une rentrée littéraire, la dernière vague de fragrances surprend par son éclectisme, son innovation technique et sa richesse marketing. Colognes en hiver, molécules inédites, odeurs en vogue...

Décryptage des nouveautés olfactives pour nez avertis. PAGE 30

William Lebghil, l'art du contre-pied

LES FIGURES DE LA RENTRÉE Le comédien, un temps dévolu aux rôles de types lunaires, muscle aujourd'hui son jeu, y compris sur les planches.

PHILIBERT HUMM phumm@lefigaro.fr

ui aurait mis une pièce, une seule, sur William Lebghii, il y a quatre ans à peine, lorsqu'il létait à l'affiche des Nouvelles Aventures d'Aladin, navet transgenique emmené par Kev Adams? Qui aurait parié un demi-kopeck sur ce jeune comédien de 25 ans, qui jouait les boutonneux de 16 dans une série pour adolescents? Qui aurait pu dire qu'on le retrouverait, quelques années plus tard, à la Quinzaine des réalisateurs pour défendre un film de Benoît Forgeard, sans doute le plus drôle mais aussi le plus perché des réalisateurs? Bien peu de monde en vérité. Et sutrout pas lui : « Pour être homète quand je me retourne sur ma filmographie, je suis le premier sur pris. »

je suis le premier surpris.

A le croire, pourtant, la mue s'est produite assez naturellement : « Un acteur ne choisit jumais qu'entre les rôles qu'on lui propose. El j'ai eu la chance qu'onn en propose de très variés. » Abonné d'abord aux



A partir du 20 septembre, William Lebghil sera à l'affiche de Vie et mort d'un chien, troduit du donois par Miels Nielsen, au Théâtre de la Tempète, à Paris,

emplois de perdant sympathique, il s'aventure dans le registre dramatique, devient l'un des acteurs fétiches de Michel Blanc et retrouve Vincent Lacoste en carabin laborieux dans l'excellent Première année de Thomas Lilti, qui dépasse le million d'entrées. Jamais là où on l'attend, Lebghil

a le don du contre-pied, du crochet, du cadrage débordement. Au rugby, il aurait fait un remarquable ailler. Le genre à fein-

ter la droite quand il se carapate à gauche.

« l'ai conscience de l'image que je renvoie, de type hanaire, flegmatique, un peu
mou... Mes projesseurs l'écrivalent déjà
dans mon carnet de correspondance. Mais
au fond, je suis un nerveux. » Un nerveux
mou qui a dorénavant la carte mais n'en
oublie pas pour autant les copains. À commencer par Jean Bechetoille, rencontré
aux cours d'art dramatique de Jean Perimony, qui montera à la rentrée sa troisième pièce Vie et mort d'un chien, traduit du
danois par Nicis Niclsem. « C'est blen le titre
complet. Un texte sur les névroses famillales, ou comment les non- dits peuvent mener
aux pires extrémités. » À partir du 20 septembre. Il jouera donc cinq soirs par semaine sur la scène du Théâtre de la Tempête. Ét sera tous les jours sur le tournage
du prochain film d'Antonin Peretjatio,
dans lequel il retrouve Philippe Katerine,
entre autres. William Lebghil, le mou qui
travaillait dur. »

MILLON

ART MODERNE & CONTEMPORAIN

Ventes en préparation - NOVEMBRE 2019

IMPRESSIONNISME, POST-IMPRESSIONNISME, MODERNES, JAPONISME, SURRÉALISME, ÉCOLE DE PARIS, ABSTRACTIONS 1950-1980, COBRA, FIGURATION NARRATIVE, POP ART, SUPPORTS/SURFACES...





Rendez-vous à domicile, inventaires, estimations gracieuses sur photos

Pour compléter notre sélection d'œuvres, contactez :

Alix CASCIELLO — 06 60 08 20 61 — artmoderne@millon.com

5, avenue d'Eylau - 75116 Paris — Service volturier

www.millon.com





Chambres avec vue... sur l'Histoire

ESCAPADE À la veille des Journées du patrimoine les 21 et 22 septembre, cap sur trois établissements de luxe qui ont choisi d'investir villages et monuments, avec de spectaculaires résultats.

PHILIPPE VIGUIÉ DESPLACES hôtellerie de luxe s'est éprise d'amour pour les vicilles pierres à Crillon-le-Brave dans le Vaucluse, au

à Crilion-le-Brave dans le Vauchuse, au cocur de Paris à l'hôtiel du Louvre, ou encore à Lyon, où le très impressionnant Intercontinental Lyon-lôtel-pieu accueille depuis cet été ses premiers clients. En cette rentrée de septembre, ce trio gagnant du patrimoine français illustre trois manières « de conduire un monument vers le fu-tur », selon l'expression de Madelijn Vervoord, directrice générale de l'éta-

vervoord, directine generale de l'éta-blissement lyonnais. Lassés des projets pharaoniques confiés à des architectes de renom et souvent à la perspierre des centres-vuies, ses no-teliers recherchent des bâtiments de prestige qui racontent une histoire et proposent un emplacement de premier ordre. Ces professionnels aux reins plu-tôt solides, des dizalnes de millions tot sonoes, nes dizaines de minions d'euros investis, se démarquent de la concurrence pour offrir à leur clientèle un peu plus qu'une nuitée, une expé-rience peu ordinaire : dormir sur toute l'épaisseur de l'histoire.

À Lyon, l'hôtel des dieux

Chef-d'œuvre de Soufflot et reflet de la générosité des Lyonnais qui financè-rent par des dons son élévation au XVIII- siècle, l'Hôtel Dieu, à Lyon, re-trouve la lumière du grand siècle. Et

www.artsetvie.com

c'est à l'hôtellerie qu'il la doit. Un chantier pharaonique de cinq ans, un investissement hors norme - on parle de 80 millions d'euros - mais 100 %, français (Crédit agricole du Sud-Est), a permis à ce vieil hôpital qui fonctionnait encore en 2010 de devenir ce que l'on peut d'ores et dejà considérer comme un fleuron mondial de l'hôtellerie de luxe, tant l'ensemble est bluffant : 144 chambres dont 34 suites. La plupart ont la vue sur le Rhône. Réaliser un hôtel de luxe dans un hôpital maternité où « un tiers des Lyonnais seralent nés » (et bénéficient d'une ofre spéciale sur présentation d'un justi-

seralent nés » (et bénéficient d'une of-fre spéciale sur présentation d'un justi-ficatif) ne s'est pas fait sans réfléchir. C'est un hytine au « luxe humble », se plait à formuler Jean-Philippe Nuel, en charge d'une décoration particulière-ment réussie. Car dans cet « hôpital des puavres transporme en nueu ess runes », c comme le remarque un édile lyonnais dans un raccourrel provocateur. Le luxe dans un raccourci provocateur, le luxe s'est fait discret, tout en retenue, privi-légiant une architecture qui reste l'élé-ment essentiel du décor.

ment essentiel du décor.
Le bar a pris place sous le dôme dessiné
par Soufflot qui culmine à 32 mètres de
hauteur. Il est déjà considéré comme un
des dix plus beaux du monde. La voitre,
époustouflante de beauté, restituée
dans son riche environnement d'origi-ne, suscite un tel choc esthétique qu'un
moment de silence précède l'entrée
dans les lieux. Le mobilier, banquettes
bleu nuit en ovale rehaussée de cous-sins d'or et subtilement éclairées, desins d'or et subtilement éclairées, de vrait rapidement devenir une icône

ARTS ET VIE



L'intercontinental Lyon-Hôtel-Dieu (en haut à gauche), l'hôtel Crillon le Brave dans le Vaucluse (en haut à droite) et l'hôtel du Louvre à Paris (ci-dessus), trois manières « de conduire un monument vers le futur ».

française du design intérieur. Pour autant, construire cette adresse moder-ne dans un bâtiment ancien, classé monument historique, n'aura pas été sans complications. Usant de ses prérogati-ves, l'administration des Bâtiments de France joue son rôle de protecteur, avec une rigueur exemplaire qui peut aller loin. « Nous n'avons pas été autorisés à mettre une enseigne à notre nom, ni à planter devant l'hôtel le moindre drapeau. Nous sommes anonymes, mên les Lyonnais savent que nous som là », explique Madelijn Vervoord.

ia », expande madeani vervoord.

Loin de s'en plaindre, la directrice gé-nérale de l'hôtel y voit « l'opportunité de penser autrement » et avoue « n'avoir ais eu le maindre daute, ni le maindre jamais eu le monare aoute, ni le monare regret, dans son choix de conduire le profet ». Par bonheur pour la clientèle, les chambres bénéficient des effets de la protection. Certaines ont gardé une hauteur sous plafond de sept mètres, sonciencies per une recession et de apprivoisée par une mezzanine qui ofapprivoisee par une mezzanite qui or-fre une plongée spectaculaire à travers des bales immenses sur le Rhône. Un espace dompté par une décoration tou-te en subtilité, hauts panneaux de soies lyonnaises et têtes de lit à œillères, un peu à la manière des hospices du XVIIIe siècle. Au restaurant L'Epona, vaste salle dont la pierre de Bourgogne, massive et lumineuse, réchauffe un mobilier de cuir blanc et brun, un éclairage original rappelle les coiffes des hospitalières. L'hôtel a sauvé le monu-ment. Et au cœur de cette architecture exceptionnelle, l'ordinaire d'une nuit

Dans le Vaucluse,

un village ressuscité Changement de décor, plus au sud, aux pieds du mont Ventoux, extre Avignon et Carpentras. Devant une porte monu-mentale ruinée, qui marquait jadis l'en-trée du bourg fortifié, une photo mon tre aux touristes ce que fut en 1950 le village de Crillon-le-Brave: une den-telle de pierres flottant dans le vent, décimée par le temps et l'eanui. De l'ancien fief des ducs de Crillon, dé-

serté par le manque d'eau au début du XXº siècle, il ne restait pas grand-chose Malgré tout séduit par ce qu'il ressentit comme un potentiel touristique, Peter Chiddick, un Anglais passionné de

« La route pour monter au sommet du village était en terre et il n'y avait pas de village était en terre et il n'y avait pas de tout-à-l'égout, les Beux étaient dans un tel abandon que la préfecture du Vauchase tenta de l'en dissuader », rapporte une employée de l'hôtel qui connut bien le pionnier. Aujourd'hui, quand on arrive de Crillon-le-Brave, une large route ceinture la colline et élève le visiteur jusqu'au point culminant de la cité grillée par le soleil. Le vieux bourg se dresse autour de son église, dans un sursaut de fierté, face au puissant mont Ventoux. Le petit hôtel des amées 50 a laissé place à huit maisons réparties le long de ruelles, pavées et piétonnes, devenues les couloirs qui conduisent aux chambres. Chacune d'entre elles abrite chambres. Chacune d'entre elles abrite une, deux, trois ou quatre chambres et porte le nom de son ancien propriétaire. Depuis cet été, une neuvième maison, ancienne chapelle, accueille deux suites, tandis que l'intérieur des 33 chambres de l'hôtel a fait l'objet d'une restauration complète : tomettes anciennes, poutres apparentes, cheminée de pierre, mobi-lier aux tons grège, tissu amande... Ravissant. Certaines maisons ont gardé l'ordonnancement d'autrefois, avec un salon à l'entrée ouvert sur un irrésistible seroit a tentre control sal un fressonie petit jardin suspendu, comme ceux qui font réver dans les magazines de décoration. Le plus étonant est qu'on ne sait plus très bien dans ce village de près de 500 habitants ce qui relève de l'hôtel ou de la commune. L'intégration est parfaite. Bars, restaurant, piscine ou encore terrafie de résitaure au pris plus des services de résitaure au fait plus des des la commune de l'acceptant de la commune de l'acceptant de l'acceptan te: Bafs, festaurant, piscine du encore terrains de pétanque ont pris place dans un relief accidenté avec un charme fou. Accroché au coteau qu'il couronne, l'hôtel Crillon-le-Brave, de tous les murs que sa présence a contribué à res-taurer, franchit celul de l'avenir. Avec toute notre admiration.

À Paris, le passé recomposé Rien au fond ne se prête plus à une rénovation qu'un hôtel, construit dans la seconde moitié du XIXe siècle. Les volanes généreux du second Empire, pour laisser passer les crinolines, offrent aujourd'hui de beaux espaces qui correspondent à ce que recherche une clientèle de luxe. L'hôtel du Louvre, dont la silhouette en pan coupé garnit le bas de l'avenue de l'Opéra, à Paris, est de ceux-là. Rouvert il y a quelques sele groupe Hyatt, il s'est rétréci par rap-port à ce qu'il était lors de son ouverture en 1855, pour l'Exposition universelle. Il comptait alors 700 chambres et occu-pait un rectangle haussmannien tracé, en partie, le long de la rue de Rivoli, es-pace qui est aujourd'hui celui du Louvre des Antiquaires. En 1888, il migre à son emplacement actuel et compta désordes Antiquaires. En 1888, il migre a son emplacement actuel et compte désor-mais 164 chambres. Malgré ce passé prestigieux, l'hôtel n'est pas classé mo-nument historique. Mais il est inclus dans une zone de protection, rendue obligatoire par la présence de voisins qui pèsent lourd dans l'esthétique colqui pesent lourd dans l'esthétique col-lective, le Palais-Royal et le Musee du Louvre. Sa directrice générale, Fanny Guitauret, s'est passionnée pour l'en-droit : «On a passé en famille des jours entiers aux Archives nationales et des week-ends à reconstituer l'histoire de l'hotes », expuque-t-eule; soungnant que lules Venne séjournait sic chaque fois que lules Verne séjournait sic chaque fois qu'il allait déposer un nouveau manuscrit à son éditeur. » Une conscience qui a guidé la restauration, à laquelle le déco-rateur new-yorkais George Wong a ap-porté une touche particulière, dans un strict respect des lieux.

strict respect des lieux. Parmi les trouvailles, une verrière de toute beauté, qui illumine l'Officine du Louvre, un bar club rafraichi de plantes grasses. Les lanternes du lobby, réédi-tées à l'identique, tout comme l'escalier ajouré en suspension dans le décor, donnent un charme singulier à ce lieu plein de lumière et de vie. On y retrou-ve ce foisonnement cosmopolite qui devait être le sien sous le siècle de Napoléon III. Un décor réveillé par de ra-vissants collages d'Emmanuel Pierre, code couleur de l'établissement, met en scène des ambiances chères au Paris du baron Haussmann. Dans les étages des-servis par de larges couloirs, les cham-bres vastes et lumineuses offrent une perspective sur la rue Saint-Honoré, la rue de Rivoli et l'avenue de l'Opéra. Il n'y a que ce type d'hôtel pour offrir des chambres avec vue... sur l'Histoire. ■

INTERCONTINENTAL LYON-HOTEL-DIEU

20, quai Jules-Courmont (Lyon II*). Tarif des chambres hors suite : 295 € a 450 €. Tel.: 04 26 99 23 23 et www.lyon.intercontinental.com

HÔTEL CRILLON LE BRAVE Place de l'Église, Crillon-

le-Brave (Vaucluse). Tarif des chambres hors suite: de 350 € à 450 €. Tel: 04 90 65 61 61 et

HÓTEL DU LOUVRE Place André-Malraux (Paris ler).

Tarif des chambres hors suit de 420 € à 700 €. Tel: 01 73 11 12 34

+ O SUR LE WEB

en Écosse en train (même quand on n'est pas écolo) » Peut-on tout prendre dans sa chambre d'hôtel ?

